



**Con éxito se efectuó el V Foro Guatemalteco de la Leche y Productos Lácteos, sector que produce 50,000 empleos directos**

**Llega promoción futbolera  
¡Gánate un viaje a la final en  
Miami y vive la emoción del  
fútbol con LG y MAX!**



**Últimas noticias**

**Capturan a peligrosos  
mareros 18 en  
Quetzaltenango**





## Capturan a peligrosos mareros 18 en Quetzaltenango

Los mareros capturados son acusados de un ataque armado ocurrido, durante el 2023, en Amatitlán

Las aprehensiones fueron realizadas por DIPANDA y el Ministerio Público (MP), luego de un allanamiento que en Pacajá Alto, zona 10 de Quetzaltenango, donde encontraron dos pistolas, una de estas con reporte de robo, así como tolvas,



municiones, motocicletas y celulares.

Los aprehendidos son Noé Isaías de 24 años, alias "El Cupa y/o Shaggy", por tener órdenes de aprehensión, de fechas 18 de enero y 24 de abril, ambas de este año, por los delitos de conspiración para el asesinato, asociaciones ilícitas, exacciones intimidatorias, tenencia o portación de arma de fuego con número de registro alterado, borrado o no legalmente marcado por la DIGECAM, y asesinato.

Además, este hombre tiene dos antecedentes; según la base de datos, el 29 de enero del 2022, junto a otro sujeto fue capturado en la colonia Santa Rosita, zona 16, en un operativo desarrollado por investigadores del Grupo de Operaciones Antipandillas GOA, Lobos GRIL y personal de la comisaría 13; cuando portaban dos pistolas de manera ilegal, con las cuales presuntamente realizarían un ataque armado en ese sector.



El 21 de junio del 2023, en un allanamiento también fue capturado en un inmueble que era utilizado como guarida de delincuentes, en la colonia Altos de la Cruz, Amatitlán; en ese lugar también había otros dos sujetos y un menor de edad, tenían tres pistolas, marihuana y tres motos.

Mientras que Josué Daniel, de 28 años, alias "Krusty y/o Gánster", desde el 24 de abril de este año es requerido en dos ocasiones por un juzgado de Guatemala, por los delitos de obstrucción extorsiva de tránsito, exacción intimidatoria, conspiración para el asesinato, asociaciones ilícitas y asesinato. Alias "Krusty" también tiene registro de haber sido capturado el 25 y 27 de septiembre del 2015; y el 17 de agosto del año pasado, en las tres ocasiones por el delito de extorsión. Además, son presuntos responsables de haber participado en un ataque armado en una fiesta el 18 de noviembre del 2023, en Las Trojes, Amatitlán, donde fallecieron cuatro personas, entre ellas una niña de un año.

En esta diligencia, por delito flagrante, fue capturada Jennifer Mishell, de 23 años, por haber encontrado dos pistolas, una de estas fue robada el 4 de enero de este año en la zona 8 capitalina; también se decomisaron dos tolvas, 77 municiones, y se secuestraron cuatro celulares y dos motocicletas.

## Instituciones se unen contra la tuberculosis



Renovar los lineamientos técnicos y los métodos del diagnóstico de la Tuberculosis (TB), es el fin que persigue el "Taller de Actualización de Pruebas Diagnósticas dirigido al Personal Profesional y Técnico de la Red de Laboratorios", organizado por el Programa de TB y la Dirección del Laboratorio Nacional de Salud (DLNS) del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS).

En el 2024, se han realizado ocho de veintiún talleres que se tienen contemplados con el personal de los laboratorios de las distintas áreas de salud en el territorio nacional.

Escuintla, Quetzaltenango, Petén, Zacapa y Ciudad de Guatemala, entre otras regiones, han sido puntos de referencia en la búsqueda de acuerdos y compromisos, así como de la puesta en común de las experiencias aprendidas, para lograr no solo un diagnóstico y tratamiento oportuno en beneficio de quienes sufren de esa enfermedad sino una prevención a tiempo.

Toma, Almacenamiento y transporte de muestras, baciloscopia/ ejercicio de llenado del libro rojo, pruebas de diagnóstico rápido molecular, algoritmos y protocolos de envío, pruebas de sensibilidad, fenotípicas y genotípicas, generalidades de la tuberculosis, son algunos de los temas expuestos.

En las actividades planificadas por el Programa de Tuberculosis, participa personal de laboratorio de las Direcciones Departamentales de Redes Integradas de Servicios de Salud (DDRIS), hospitales de la red nacional y del Instituto Guatemalteco de Seguridad Social (IGSS).



## Venecia Bajo la Nieve

"Venecia Bajo la Nieve" llega a Guatemala desde México de la mano de @laoperadoramx ¡Descubre una velada llena de intriga, risas y giros inesperados con la obra!

Teatro Lux

30 de mayo

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## Con éxito se efectuó el V Foro Guatemalteco de la Leche y Productos Lácteos, sector que produce 50,000 empleos directos

Cámara de Industria de Guatemala (CIG) y la Gremial de Lácteos y Derivados (GRELAC) llevan a cabo este 30 de mayo el V Foro Guatemalteco de la Leche y Productos Lácteos, con el objetivo de generar un espacio de diálogo e información para fomentar la competitividad e incentivar el consumo de estos alimentos como una importante fuente nutricional.

El evento se realiza en los salones Lagos y Jardines del Hotel Westin Camino Real, de 8:00 a 18:00 horas, y abarca dos agendas (Academia y Agenda Industrial), en las que se abordan temas que van desde los mitos y verdades del consumo de la leche hasta las nuevas tecnologías aplicadas al sector de los lácteos.

El foro cuenta con la participación de conferencistas locales e internacionales de la industria de lácteos y derivados, entre ellos Wellington Coloma (Ecuador), Claudia Alfonso (Guatemala), Aarón González (México), Yurán Rodríguez (Costa Rica) y Tania Mérida (Guatemala).

Los expositores, quienes son expertos en nutrición y directores de empresas y entidades relacionadas con el sector de los lácteos, intervendrán en diferentes paneles, entre estos "Desenmascarando mitos, creencias y verdades a medias sobre el consumo de leche y productos lácteos"; "El consumo de lácteos para la prevención y tratamiento de enfermedades crónicas no transmisibles en el contexto guatemalteco"; "La leche y el deporte"; "Innovación en productos lácteos"; "Programa de Alimentación Escolar"; "Envases conectados"; "Tendencias Globales en la Producción Láctea y su impacto en América Latina"; "Desarrollo y prácticas sostenibles en la cadena láctea", y "Contrabando de productos lácteos".

El evento pretende, por tanto, congregarse tanto a actores de la industria como a público general para conocer más acerca de los beneficios de todos estos productos y sus derivados, especialmente para combatir la desnutrición, así como el potencial del sector para el desarrollo de Guatemala.

Wilfredo Fernández, director ejecutivo de la GRELAC, indicó que, "por medio del evento, la GRELAC también busca generar una plataforma para el análisis del consumo de leche y productos lácteos a nivel nacional, y su importancia para combatir la desnutrición. Asimismo, pretende fomentar el consumo de leche y productos lácteos como parte de la guía alimentaria de Guatemala y acercarse a las recomendaciones de organizaciones de referencia internacional; así como brindar información sobre las tendencias, desarrollo del producto e innovación en el sector lácteo".

Agregó que, con el evento, el sector también confía en que se puedan promover los productos lácteos para que "sean considerados como parte esencial del desarrollo de la población en etapa escolar, ya que se calcula que el promedio per cápita de consumo de productos lácteos es de 55 litros, y la recomendación de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por sus siglas en inglés) es de 160 litros per cápita".



"Este es un sector fundamental para la nutrición humana, además de que constituye un pilar de la industria en Guatemala y el mundo, ya que es uno de los productos agropecuarios más producidos y apreciados a nivel global. De acuerdo con la FAO, la leche y los productos lácteos representan cerca del 14% del comercio agrícola global, y es un sector que se prevé que aumentará a 177 millones de toneladas producidas para 2025", manifestó por su parte Raúl Bouscayrol, presidente de junta directiva de Cámara de Industria de Guatemala.

"En Guatemala, la industria láctea experimentó un crecimiento anual compuesto del 4.4% en el consumo nacional de sus productos entre el 2014 y el 2020, según datos del Programa Nacional de Competitividad (PRONACOM). Además, genera más de 25,000 empleos", añadió.

A lo largo del día, la industria láctea del país tendrá presencia de marca a través de stands para que los asistentes tengan acceso a la variada oferta de productos lácteos y conozcan sus más recientes innovaciones en productos, al igual que los beneficios que estos aportan a la salud. Adicionalmente a estas actividades, la GRELAC realizará distintas acciones para continuar dando a conocer la importancia del sector en el país.



## El programa “Campeonas de Sueños” de Grupo Bimbo impactará a más de 930 niñas de comunidades vulnerables en Centroamérica

El programa de Campeonas de Sueños fue lanzado en el año 2023, impactando a más de 1.100 niñas pertenecientes a 17 escuelas de fútbol en nueve países de Latino América y Centroamérica. Este año, el programa continúa impactando a más de 1.800 en la región, de las cuales 180 están ubicadas en Guatemala.

Esta iniciativa tiene como objetivo promover la actividad física en niñas y jóvenes que están entre los 10 y 16 años, utilizando el fútbol como herramienta de transformación social; con la cual se promueve la equidad de género, los valores dentro y fuera de la cancha, la salud hormonal, las habilidades sociales y la nutrición de las participantes, para brindar un acompañamiento integral a través de una guía de alimentación específica para su etapa de crecimiento, su tiempo de actividad física, sus necesidades nutricionales, entre otros.



*“Desde Grupo Bimbo, nuestro compromiso diario es mejorar la vida de todas las personas que impactamos, especialmente aquellas en nuestras comunidades. Este año nuestra meta es llegar a 180 niñas, 4 instructores y hacer una entrega de 150 implementos deportivos que facilitará su entreno, entre ellos: balones, conos y uniformes. Seguiremos promoviendo nuestra regla de oro en las comunidades: respeto, justicia, confianza y afecto y seguiremos fomentando la actividad física y cultivando valores de igualdad de género en niñas y mujeres. Este es nuestro compromiso hacia un futuro más inclusivo y equitativo”, aseguró Rodrigo Martínez, director general de Grupo Bimbo Centroamérica.*

Adicionalmente, en esta nueva edición, el programa tendrá un enfoque importante en la salud hormonal, teniendo en cuenta que el ciclo femenino juega un rol importante para el desempeño deportivo de las mujeres, en especial, de las niñas en etapas de desarrollo, con el fin de que puedan entender el proceso y su impacto en su rendimiento deportivo.

*“En Grupo Bimbo tenemos claro que este tipo de programas deben avanzar con un acompañamiento integral. Por eso, además de promover la presencia de las mujeres en deportes como el fútbol, queremos ser un aliado para su crecimiento personal y desarrollo físico. A través de herramientas como la educación en salud hormonal y nutrición, complementamos su formación con guías elaboradas de la mano de expertos, que las empoderen a tomar decisiones en pro de tener una vida saludable, donde el buen uso de su tiempo libre, el conocimiento sobre ellas mismas y la alimentación sean factores determinantes en su vida”, indicó, Ana Victoria Colop, jefe de Mercadeo de Bimbo Guatemala.*



La metodología de fútbol para la transformación que es utilizada en el programa Campeonas de Sueños está desarrollada en colaboración con la Fundación Selección Colombia. Ésta se transmite a los entrenadores del país para que la repliquen con las jóvenes, fomentando su independencia en la formación. Además, el énfasis en la nutrición adecuada contribuye a su crecimiento saludable y su rendimiento deportivo óptimo. Este proyecto no solo transforma vidas, sino que también sienta las bases para un futuro más brillante y prometedor para estas niñas y adolescentes.

Este programa, que se implementa en nueve países de Latinoamérica, se ha desarrollado como parte de la iniciativa Buen Vecino que a su vez se enmarca bajo la estrategia de Sustentabilidad de la Compañía y con la cual se busca contribuir positivamente en las comunidades. Este esfuerzo refleja el compromiso de Grupo Bimbo para fomentar un mundo más equitativo, sustentable y saludable.

@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)

Liberal Gt

## Banco Promerica premia a los ganadores de la promoción "Tus Tarjetas te Llevan a un Crucero Soñado"



El pasado jueves 24 de mayo Banco Promerica premió a 5 ganadores de la promoción "Tus Tarjetas te Llevan a un Crucero Soñado".

En una ceremonia llena de emoción, se realizó la entrega oficial de 5 cruceros con todo incluido para los ganadores y 3 acompañantes de la reconocida línea Royal Caribbean. En total 15 afortunados estarán gozando unas vacaciones soñadas con todo pagado; tres por las Bahamas, uno por el Caribe y otro por el Mediterráneo.

Los clientes tuvieron la oportunidad de inscribirse en la promoción completando un formulario y durante el período promocional del 1 de marzo al 15 de abril, aquellos que utilizaron sus tarjetas de crédito y débito de Banco Promerica para realizar compras de al menos Q200.00 automáticamente entraron en el sorteo.



Denise Trachtenberg, subgerente de Tarjeta de crédito de Banco Promerica expresó, "estamos muy emocionados de premiar a nuestros clientes con esta emocionante promoción."

*En Banco Promerica, nos esforzamos por brindar beneficios exclusivos y experiencias inolvidables a nuestros clientes. Esta promoción es solo un ejemplo de nuestro compromiso continuo con la satisfacción y la lealtad de nuestros valiosos clientes".*

Banco Promerica, como parte de Grupo Promerica, continúa innovando en promociones, beneficios y servicios; así como brindando nuevas experiencias a sus clientes y premiando su preferencia.



## Presidente Bernardo Arévalo participó en sesión solemne en conmemoración al 39º. Aniversario de la Constitución Política de la República de Guatemala

En el Congreso de la República, se efectuó la sesión solemne para conmemorar el 39º. Aniversario de la Constitución Política de la República de Guatemala, en la que participó el presidente Bernardo Arévalo. Compartimos un fragmento de su discurso ante invitados especiales de los tres Poderes del Estado:



*"Hoy, como presidente de la República, mi invitación es a que nos enfrentemos unidos a los retos y amenazas que tenemos por delante, y forjemos una alianza que empuje el bienestar de las y los guatemaltecos: una alianza de todos quienes creemos en la democracia, y de todos quienes rechazamos la corrupción.*

*La próxima elección de la Corte Suprema de Justicia es un buen momento para avanzar. El Congreso tiene la oportunidad de posicionarse a favor de la independencia judicial, a favor de la República, en defensa del pueblo de Guatemala.*

*También hay reformas electorales pendientes, que nos permitirán mejorar y defender nuestra democracia y su sistema de partidos políticos. Esta ley ha sido tradicionalmente una de las más discutidas por la ciudadanía. Les invito a abordar los cambios con apertura, con el mismo ímpetu y fuerza con la que se postularon a las elecciones, con el ánimo de servir.*

*Legislar en favor del pueblo de Guatemala, y ejecutar los recursos para que lleguen a donde deben llegar, darle al país la respuesta urgente que necesita, es deber de todas y todos los aquí presentes, sin excepciones. Y es algo que solo podemos lograr en democracia.*

*Ya lo hicimos en enero, cuando enfrentamos juntos un intento de burlar la Constitución.*

*Este Congreso, como órgano de representación popular, aseguró la toma de posesión de un presidente democráticamente electo frente a la ofensiva de una minoría corrupta, que se resiste al cambio. Por su valentía señores diputados y señoras diputadas, tienen mi gratitud y reconocimiento, que el pueblo y la historia sabrán reconocerles también."*

Luego del discurso del presidente Bernardo Arévalo, donde se refirió a la apertura para el diálogo, el diputado Allan Rodríguez, del bloque VAMOS indicó que esperan la invitación y aseguró que a seis meses de la nueva administración no se ha tenido una reunión entre todos los actores para hablar del desarrollo del país



## Llega promoción futbolera ¡Gánate un viaje a la final en Miami y vive la emoción del fútbol con LG y MAX!

Con el objetivo de continuar sorprendiendo a sus clientes y ofrecerles las mejores experiencias, LG y MAX anunciaron grandes noticias para disfrutar de esta época futbolística. Ambas marcas invitan a todos los guatemaltecos a participar en la dinámica ¡Vamos a la final con LG! donde los compradores de LG en MAX tendrán la oportunidad de ganar un viaje a Miami para dos personas para vivir de cerca la final del campeonato futbolístico que unirá a toda América.

Los guatemaltecos pueden empezar a participar desde ya, hasta el próximo 30 de junio de 2024. Toda la tecnología LG entra dentro de esta dinámica, pues cada uno de los productos se adaptan perfectamente a la época del fútbol y a cualquier familia o persona amante de los deportes. Definitivamente, LG cuenta con las mejores soluciones de TV, audio, refrigeración y cocina para disfrutar de los partidos junto a la familia o amigos.

La dinámica de ¡Vamos a la final con LG! otorgará al ganador un premio que incluye 1 paquete doble para viajar a Miami, traslados, boletos al estadio, 3 noches de alojamiento, 1 city tour en Miami, seguro de viaje y viáticos. Participar es muy fácil, ya que por cada Q500 de compra de productos LG en tiendas MAX, el comprador ingresa automáticamente al sorteo del viaje.

Lo mejor de todo es que esta promoción arranca de la mano del lanzamiento de la televisión LG StanbyME, la primera Smart TV portátil y táctil del mercado. Un Smart TV portátil, que sigue tu estilo de vida. Un concepto totalmente nuevo y único, ideal para aquellos que nunca paran y que buscan disfrutar de su contenido favorito sin la molestia de conectarse a un dispositivo externo. LG StanbyME cuenta con una batería incorporada que permite utilizarla de forma inalámbrica, así que no importa en donde estés, podrás disfrutar de tus contenidos preferidos, gracias a su pantalla táctil de 27" y sus 3h. de batería, suficiente para ver una película, hacer ejercicio o ver ese partido de fútbol que tanto esperabas.

LG StanbyME es versatilidad total, con su pantalla táctil de 27" giratoria 90°, ajustable en altura, y su sistema de desplazamiento "SoftWheels" Otra gran ventaja de StanbyME, es que sus ruedas ocultas en la base facilitan su traslado por la casa. Por lo que, ya sea si se está preparando algo en la cocina o hay que meter la ropa a la lavadora, los guatemaltecos no tendrán que perderse ni un segundo de su partido de fútbol, llevándola de un lado a otro sin problemas. Por si fuera poco, cuenta con NFC, lo cual permite duplicar el contenido de forma inalámbrica desde el teléfono, tableta o computadora. Además, con máxima conectividad con Wi-Fi, Bluetooth, HDMI, USB, compatible con ThinQ, Apple Home Kit y Air Play.



Luis Pablo Flores, Gerente de Entretenimiento en LG Electronics, mencionó: "Esta es la ocasión perfecta para adquirir productos LG en Tiendas MAX, pues además de obtener la mejor tecnología para vivir esta temporada de fútbol tan emocionante, podrán ganarse un viaje para vivirlo a todo color, junto a un acompañante. Invitamos a todos los guatemaltecos a que no dejen pasar esta promoción exclusiva para ustedes. ¡Una oportunidad que definitivamente no querrán perderse!"

Definitivamente, nos esperan meses muy emocionantes en los que los guatemaltecos podrán disfrutar de uno de los campeonatos más esperados en Latinoamérica. Gracias a la avanzada tecnología LG, las familias podrán disfrutar de los partidos en casa sin tener que preocuparse por nada, pues las pantallas UHD y la tecnología Nanocell ofrecen colores más puros, con las experiencias más inmersivas. Además, para crear ese ambiente perfecto para disfrutar al máximo los partidos, es esencial también contar con alguno de los minicomponentes LG, los cuales permiten conectarse de forma inalámbrica ó incluso las bocinas XBOOM, las cuales se pueden llevar a cualquier parte.

¿Y qué sería de un buen partido de fútbol sin una comida hecha en casa? LG brinda la mejor tecnología en estufas y refrigeradores, para que la comida esté lista para los invitados, sin perder mucho tiempo.

Por su parte, Martín Prera, director de Mercadeo de Grupo DISTELSA indicó: En MAX contamos con la mejor variedad de productos y la mejor tecnología. Además, siempre buscamos ofrecer las mejores experiencias a nuestros clientes. Por ello, estamos sumamente emocionados por esta gran oportunidad que los guatemaltecos podrán vivir junto a nosotros. No se queden sin visitarnos y encuentren la solución que necesitan para su hogar en cualquiera de las tiendas MAX del país.